
                                                               

 

 

 

頑張るときはいつも今 
 校 長 佐 藤  元 

 

 「校長先生、僕、英語がとっても苦手なんです。今から頑張って間に合うでしょうか？」 

 

 昼休み、体育館で、ある生徒からこんな質問を受けました。私は「大丈夫だよ。私は英

語が一番苦手だったけど、この職業に就いている。これから頑張ればいくらでもみんなに

追いつくことができるよ。」と話をしました。 

 そう言えるのは次のような経験があるからです。 

 

 私は小学校の先生になるのが夢でした。とっても単純な理由で、小学校時代に見たテレ

ビドラマ『熱中時代（水谷豊さん主演。小学校の熱血教師を演じていました。）』の主人

公に憧れたからです。しかし、大学受験に２度も失敗し、夢を断念。ただ、先生になる夢

を捨てきれず、今に至っています。 

 受験の足を大きく引っ張ったのは英語でした。中２の時から勉強らしい勉強をしてい

なかったからです。高１の時は落第点を取り、再テストを受けたことがある位ダメでし

た。さすがにこれではまずいと思い、高２になって恥ずかしながら当時中学生対象の『ラ

ジオ基礎英語』を聞き、基礎の基礎からやり直しました。しかし、なかなか思うように点

数を伸ばすことができませんでした。努力が実り始めたのは大学生になってから。かなり

時間がかかりました。そんな私が英語を人に教える立場になるなんて・・・。 

不思議なものです。 

 私のように、英語が得意じゃなかったけれど中学校の英語の先生になった人がいます。

私の教え子です。その教え子は中３の夏まで、be 動詞と一般動詞の区別があまりつきま

せんでした。そこで、夏休みの私の補習授業に参加。基礎から一緒に勉強しました。その

後もコツコツと勉強を自分で続け、少しずつ少しずつ力をつけていきました。そして、見

事に志望の高校に合格。高校でも英語を頑張り、大学でも英語を専攻、高校の講師を経て、

新潟市の中学校英語教員採用試験に合格。先日、この「たより」を書くに当たって、「ど

うして英語の先生になろうと思ったの？」と聞いたら、「あの補習がきっかけですね。英

語は語順が大切だとわかりました。それと、大学時代、ボランティアで英語を教えていた

のですが、自分で学ぶだけでなく、教えることに興味をもったからです。」と話してくれ

ました。教え子が自分と同じ教員（しかも英語の）になったと聞いたときは、飛び上がっ

て喜んだことを覚えています。もちろん、今も新潟市の中学校英語教員として活躍してい
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ます。 

 英語は努力の教科です。努力は裏切りることがありますが、英語に限っては裏切りませ

ん。時間はかかるし、かなり努力しなければなりませんが、いつか必ず伸びます。だから

大丈夫です。もし、英語を苦手としている人がいたら、絶対にあきらめないで頑張ってみ

ましょう。命は一つしかありませんが、人生は何度だって立ち上がることができます。 

 そう、『頑張るときはいつも今』です。 

 

＜私の学生時代 第１回  教諭 野澤千駿 ＞ 
【中学校時代のことを聞かせてください】 

長岡市の中学校出身です。部活は野球部。１番打者で、ショートを守っていまし

た。キャプテンを任され、練習メニューを考えて顧問に提案するくらい野球に夢中

でした。生徒会では副会長を務め、生徒会活動にも力を入れて取り組んでいました。

好きな教科は理科でした。勉強より部活中心の生活でしたので、勉強はとにかく授

業に集中、自分で言うのもなんですが結構まじめな授業態度だったと思います。部

活を引退してからは駅伝大会に向けて、必死に走っていました。このランニングは

高校時代も続けていました。 

【高校時代は？】 

高校でも野球に熱中。やはりショートでした。朝７時までに学校に行き、８時ま

で１時間自主練習。部活が終わってから２０時までの１時間、やはり自主練習を行

っていました。ですから、勉強はとにかく授業に集中しました。もちろん、定期テ

スト前は必死で頑張りました。１日８時間から 12 時間は勉強していたと思います。

好きな教科はやはり理科で、生物や地学が特に好きでした。 

【この職業に就こうと思ったきっかけは？】 

   中学校時代の英語の先生の影響です。担任でも部活の顧問でもなかったのです

が、その先生が自分の可能性をうまく引き出してくれて・・・。その先生の前だ

と、なんかこう自分らしくいられたっていうか・・・。また、「よし、がんばろ

う！」と思える言葉をいくつももらいました。自分もこんなふうに子供たちの心

に寄り添い、子供たちのいろいろな可能性を引き出せたらなぁと思ったのがきっ

かけです。その先生とは今でも付き合いがあって、困ったことがあるといつも相

談にのってもらっています。 

【最近はまっていることは？】 

   サウナやお風呂が好きで、時間に余裕があるときは一人でいろいろな温泉に 

行ってのんびりしています。癒やされますね。 

 

イラストも、写真もない学校便りで申し訳ありません。学校の様子はホームページで随時お伝

えしています。ホームページをご覧ください。 

 

＜栄光の記録＞(敬称略) 

【第 56 回謙信公記念剣道大会 2023/5/21 栃尾体育館】 

 第３位 剣道部女子団体 

 

【イーグル杯 2023/5/21 五泉市総合会館】 

 第３位 女子バスケットボール部 


